

# À LA DÉCOUVERTE DE DEUX VALLONS CLASSÉS

A l'occasion de la *Quinzaine du Développement Durable* et en prélude aux *Journées Européennes du Patrimoine*, **DEA** a organisé sa sortie découverte 2021 dans une partie du patrimoine vert de la commune classé depuis près d'un an à l'inventaire des sites pittoresques de France.



 **DEA**  
propose  
**Dimanche 12 septembre**  
**SORTIE DÉCOUVERTE 2021**  
accessible à tous, petits et grands, adhérents ou non

**Circuit des DEUX VALLONS**

 Site classé

CIRCUIT NATURE d'environ 6 km de sentiers à travers bois et prairies à la découverte des vallons de la Beffe et des Planches classés à l'inventaire des sites pittoresques de France\*

Rendez-vous parking de la Beffe  
Départ 9 h  
Retour 11 h 30 - collation offerte

Inscriptions auprès de DEA 04 78 35 42 44  
\*information [www.dardilly-environnement-avenir.fr](http://www.dardilly-environnement-avenir.fr)



Donc, au matin de ce dimanche 12 septembre très ensoleillé, après le point par Michel Gaucher et Jean Le Hy rappelant l'objet de la balade, le dépliant explicatif en mains, une trentaine de "découvreur" s'est retrouvée sur le parking de la Beffe en partance pour la découverte de deux des vallons classés.



Tout d'abord, les promeneurs ont emprunté le sentier descendant dans le vallon de la Beffe.



Une grosse "boule de granit" obstruant le ruisseau, ce fut l'occasion d'un premier arrêt au cours duquel Régis Demounem, géologue et œuvrant dans l'Association SEVDOR de St Didier au Mt d'Or, a expliqué les origines géologiques du site et détaillé les relations entre la nature du sol et la végétation.

Sur le flanc des vallons des affleurements granitiques ponctuent le paysage.



D'autres arrêts, permettent à Michel Gaucher de prodiguer des explications sur la biodiversité du vallon.



Les promeneurs longent le cours du ruisseau qui aborde la partie ouverte du vallon ... avant d'entreprendre la remontée sur le plateau.

L'arrivée chemin des Mouchettes, est le prétexte d'un point sur la topographie des environs.



Par le passé ce chemin s'appelait "avenue du Casino", en témoigne ce vestige de signalisation de l'ancien chemin vicinal n° 18

En sortant du bois c'est un paysage ouvert qui apparaît avec des prairies.



Ensuite les marcheurs empruntent le chemin du bois de Cros qui rejoint la RD307



Au départ de la RD307, le sentier de Chantemerle longe des champs cultivés du "plateau intermédiaire".



Plus loin le sentier aborde le vallon des Planches où une partie du groupe prend la pose devant un beau point de vue avec en fond l'église de Dardilly-le-bas.





Puis les promeneurs suivent le cours d'un ru très encaissé où plus bas un cheminement en planches a été aménagé (rien à voir avec le nom du vallon ...).



Un arbre tombé en travers du chemin a été tronçonné et le bûcheron y a laissé sa signature !

...  
La signalisation guide les promeneurs



Après avoir côtoyé le ruisseau des Planches, le circuit aboutit à l'oratoire, but extrême de la balade, qui marque l'endroit où le jeune Jean-Marie Vianney priait la Vierge en gardant ses moutons au début du 19<sup>ème</sup> siècle.



Un panneau rappelle la vie du Curé d'Ars

Le groupe marque une pause sur ce lieu historique au cours de laquelle Jean Le Hy en profite pour attirer l'attention sur l'arbre "exotique", un jeune cyprès chauve, planté (par qui ?) près de l'oratoire.





De retour sur le plateau, depuis le chemin du Bois de Cros les marcheurs peuvent admirer un magnifique panorama sur les Monts du Lyonnais.

Encore un dernier détour du chemin, avec un aperçu sur les deux plans d'eau aménagés sur un affluent du ruisseau de la Beffe



Lors de la reconnaissance du circuit, un habitué des lieux ...

Au bout de 6 km de périple à la découverte de magnifiques bois, prairies et ruisseaux, et patrimoine, l'arrivée en vue avec le plaisir de se désaltérer avant le partage d'un apéritif bienvenu et fort apprécié.



De l'avis de tous, les Vallons de l'Ouest Lyonnais méritent bien leur classement à l'inventaire des sites pittoresques de France !

